

**A LA SOMBRA EL SOL DE MÉXICO**

ANÁLISIS / MIÉRCOLES 10 DE ABRIL DE 2024

A la sombra / David Colmenares**David
Colmenares**

Agustín Caso Raphael, Auditor Especial de Desempeño de la Auditoría, fue cesado por David Colmenares, auditor Superior de la Federación, tras exponer intereses políticos y falta de responsabilidad en la entidad. En una carta a los auditores de la ASF, mencionó que la institución está controlada por intereses políticos, evita auditorías a programas clave y se autocensura, evitando críticas al gobierno de **Andrés Manuel López Obrador**. Afirmó que la ASF ha abandonado los principios constitucionales, perjudicando su independencia. **Caso Raphael** anunció que impugnará su despido, considerándolo arbitrario e ilegal, y expresó su confianza en que se pueda restablecer la imparcialidad y autonomía requeridas para la función fiscalizadora.



A la sombra...

La secretaria de Salud de la Ciudad de México, **Oliva López Arellano**, en un intento de solución, aconsejó evitar tomar el agua si parece más un experimento de ciencias que un líquido para consumo. Mientras tanto, en una conferencia de prensa que parecía más un espectáculo de malabares sin malabarista principal, **Martí Batres**, el jefe de Gobierno capitalino, admitió que están más perdidos que agua en desierto respecto a los análisis del agua de Benito Juárez.

En ausencia de un portavoz del Sistema de Aguas, que probablemente estaba jugando a las escondidas, otros funcionarios intentaron llenar el vacío de información como quien trata de llenar un vaso agujereado. Mientras, los vecinos de la Nápoles, Del Valle y otras colonias afectadas, transformados en activistas por la necesidad, cortaban calles clamando por líquido realmente potable, y las autoridades, con un optimismo casi cómico, hablaba nde mesas de información.

Este jueves se espera la respuesta de la Sala Superior del Tribunal Electoral sobre la candidatura para el Senado de la República de **Santiago Nieto Castillo**, esto después de que la Sala Regional Toluca lo bajara de la contienda por supuestamente no acreditar su residencia efectiva en Querétaro. Al respaldo de Nieto Castillo han salido en días recientes la candidata presidencial morenista, **Claudia Sheinbaum**, el excanciller **Marcelo Ebrard**, la dirigencia de Regeneración Nacional, en específico **Mario Delgado** y **Citlalli Hernández**, y el petista **Gerardo Fernández Noroña**, por mencionar algunos.

Hasta el viernes pasado eran 13 los candidatos poblanos que habían pedido protección debido a la creciente violencia en temporada electoral y, apenas este fin de semana, el candidato por el PRD a la presidencia municipal de Ajalpan, **Mario Franco Barbosa**, sufrió un atentado a mano armada que apenas si alcanzó a librar. Los pronósticos del propio gobernador **Sergio Salomón Céspedes** apuntaban a un incremento en las demandas de seguridad, por lo que se espera que los trámites burocráticos se comiencen a agilizar antes de que los criminales vuelvan a hacer de las suyas contra los políticos que están en campaña.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 El Sol de México	2	10/04/2024	OPINIÓN

Mario Delgado, líder de Morena, y **Víctor Hugo Romo**, candidato a diputado local, presentaron supuesta evidencia contra **Xóchitl Gálvez Ruíz**, acusándola de corrupción. **Romo** criticó a **Gálvez** por otorgar permisos de construcción a una empresa con la que tenía vínculos comerciales, lo cual describió como un conflicto de interés. Además, detalló irregularidades en la adquisición y uso de una propiedad por parte de **Gálvez**, sugiriendo que vivía en una casa adquirida bajo condiciones cuestionables y sin los permisos necesarios. **Delgado** también señaló contratos entre las empresas de **Gálvez** y el INAI, insinuando una mezcla inapropiada de negocios y política. En respuesta a las acusaciones de **Gálvez** durante el debate presidencial sobre el uso de Ivermectina durante la pandemia, **Gabriela Cuevas**, del equipo de **Claudia Sheinbaum**, defendió la decisión basada en la falta de vacunas disponibles y estudios positivos, subrayando que se utilizó una versión aprobada para humanos. Un show chafita, a propósito de los piojos.